

FICHA EDUCATIVA

Valores

NIVEL PRIMARIA

MAYO 2023



VALOR: LA CARIDAD

"Amar sin obras
no es amar".



Imagen recuperada de <http://www.madpoesis.com/fotos/entidades/blog/ya-dar-el-programa-1231/>

SIGUENOS
en nuestras redes sociales



 962970224

E-mail: ondec@iglesiaticolica.org.pe

Web: www.ondecperu.org



VER



Valor: CARIDAD

Oración

Padre Dios, tu verdad se da a conocer en tu Palabra. Enséñanos el camino para amar porque tú eres Amor, encarnas el Amor eterno y la Verdad absoluta. Ayúdanos a reconocer tu rostro en los más vulnerables. Permítenos vivir nuestra vocación de llevar el amor y la justicia a tu pueblo. Espíritu Santo, tú nos inspiras a transformar nuestro mundo. Fortalécenos para buscar el bien común de todas las personas. Danos un espíritu de solidaridad y haznos una familia humana. Amén.

Profundicemos en el valor de la caridad

La caridad nace del amor de Dios a los hombres y de la respuesta del hombre a ese amor.

De hecho, constituye el mandamiento principal de Jesús a los apóstoles y discípulos: “amaos los unos a los otros”.

La virtud de la caridad toma en cuenta los mandamientos de la Ley de Dios/ Los Diez Mandamientos, que expresan el origen de la moral cristiana. Sin embargo, Dios mismo se coloca como único y perfecto ejemplo de amor, que salva a los que todavía no creen en Él, muriendo por quienes son todavía sus enemigos.

La caridad es un valor moral y espiritual, nos forma como personas humanas y cristianas. La caridad sino es concreta de nada sirve, sería una falsedad. Esta caridad real puede ser interna, con la voluntad que nos lleva a colaborar con los demás de muchas maneras, como por ejemplo la inteligencia, a través de la estima y el perdón.



**“LA CARIDAD
ES LA VIRTUD TEOLÓGICA
SUPERIOR
A CUALQUIER OTRA VIRTUD”**



Nuestro amigo Jesús nos habla

Lectura de la primera carta de san Pablo a los Corintios: 13, 4-7.

"La caridad es paciente, es amable, la caridad no es envidiosa, no es jactanciosa, no se engríe, es decorosa, no busca su interés, no se irrita, no toma en cuenta el mal, no se alegra de la injusticia: se alegra con la verdad. Todo lo excusa. Todo lo cree. Todo lo espera. Todo lo soporta"

Palabra de Dios. Te alabamos Señor.

Reflexión

La definición de la caridad proviene del griego «ἀγάπη» *agapè*, que significa amor fraternal. Es señalada como una acción bondadosa al prójimo. La caridad es la manera de comportarse sin interés personal hacia algo o alguien, es ayudar sin esperar recibir algo a cambio. Normalmente las personas que son caritativas, suelen ser también solidarias o generosas.

Una acción caritativa puede ser: darle comida o techo a alguien que lo necesite, brindarle ropa a aquellos que les hace falta; donar dinero a fundaciones benéficas, entre otras muchas otras acciones que se pueden realizar.

En este sentido las obras de misericordia son evidencias concretas de acciones caritativas mediante las cuales ayudamos a nuestro prójimo en sus necesidades corporales y espirituales.



VIRTUD: Es una cualidad personal, en este caso ser caritativo es una de ellas. Según la Iglesia católica, Virtud, es el amor incondicional a Dios por, sobre todo, a sí mismo y al prójimo.



Complemento lo aprendido

Escribe tu respuesta en los espacios en blanco.

1. ¿Qué dice la Biblia de dar y recibir?

2. ¿Por qué es mejor dar que recibir?

3. ¿Con qué acciones concretas podemos demostrar la caridad?

Fuentes consultadas:

- CONFERENCIA EPISCOPAL PERUANA. Perú, cultiva los valores. Reflexión sobre la riqueza formativa de los valores cristianos. Enero. .2006.
- <https://santocielos.com/c-catolicismo/caridad/>
- <http://noticiasjovenes.es/articulo/117756/las-virtudes-v-la-virtud-de-la-caridad-ii>
- <http://es.catholic.net/op/articulos/7051/caridad-la-virtud-reina-de-la-familia.html#modal>